

« C'est par votre persévérence que vous garderez la vie » nous dit Jésus.

L'expérience nous montre que l'on n'obtient rien de bon et de durable dans la vie sans persévérence. L'éducation des jeunes est ou devrait être une école de persévérence. Nous même, devons persévérer dans la foi malgré les doutes. Persévérer dans la charité active comme nous le rappelle cette journée du Cecours Catholique et des pauvres voulue par le pape François. Persévérer malgré les épreuves et les difficultés telles qu'elles sont annoncées dans l'évangile de ce dimanche.

Comme chaque année, nous arrivons à la fin du cycle liturgique et les écritures traitent de la fin des temps qui coïncide pour nous avec l'espérance du retour du Christ. Plus que de nous attacher aux détails, il faut en saisir l'esprit car les malheurs décrits ne sont-ils pas le lot de l'humanité de tous les temps (guerres, famines, épidémie, tremblements de terre) ? Jésus le dit lui-même « il faut que cela arrive, mais ce ne sera pas d'abord la fin ». Ces textes impressionnantes nous rappellent que ces situations sont aussi le lieu de la révélation, qu'ils ont un lien avec la venue du Christ. Celui-ci ne vient pas dans un monde idyllique où il fait bon vivre, mais dans notre monde tel qu'il est, marqué par l'échec, la violence et l'injustice. C'est dans ce contexte que nous avons à accueillir la bonne nouvelle qui trouve son expression la plus parfaite dans la personne même du Christ. Mais celui-ci veut nous emmener plus loin, jusqu'au témoignage qui coûte, d'où la place que tiennent les persécutions liées à la foi dans notre évangile. Cela nous rappelle qu'être chrétien en ce monde, ce n'est pas suivre sans discernement les courants de pensée à la mode mais s'opposer à ce qui va contre la dignité des personnes, en particulier, celles nombreuses, confrontées à la misère ; c'est lutter pour l'intégrité de la personne humaine de la conception à la fin naturelle de la vie. Tout n'est pas progrès pour l'avenir de l'humanité dans un monde qui, par ailleurs, dispose de tant de moyens techniques et scientifiques. C'est cependant dans ce monde, en devenir et imparfait que nous sommes appelés à témoigner de l'espérance qui nous habite, et le Seigneur de nous promettre « c'est par votre persévérence que vous garderez votre vie ».